

## À la question n°16, il fallait répondre

### L'heure d'été

C'est la proposition préférée des français dans le sondage qui était proposé par l'assemblée nationale jusqu'au 3 mars 2019.

#### Ont obtenu 16 points :

##### 6<sup>e</sup> B

BRONNEC-DUIGOU Alix  
GARIAN Joan  
NIORD Youna  
PENNEC Valentin  
RENAUD-ROBIN Marius

##### 5eD

KARWA Maëlonn

##### 4<sup>e</sup> D

PERCHIRIN Julia

##### 6<sup>e</sup> C

LE GOFF Enzo

##### 4<sup>e</sup> E

LE BRETON Manon  
MORVAN Eloïse

##### 6<sup>e</sup> D

NICOL Emma  
QUETIER-VALLERIE Anton

##### 3<sup>e</sup> B

MAYERUS Maéva

##### 5<sup>e</sup> C

DASSÉ Julie  
TANGUY-CARDINAL Louane

##### Professeurs

Mme BETTAN

## Changement d'heure. L'été vire en tête...

Éric Daniellou

670 000 personnes ont répondu à la consultation sur le changement d'heure mise en place sur le site de l'Assemblée nationale (1). Pour le moment, la balance penche vers l'heure d'été...



Photo Claude Pfliger

Si vous préférez les longues soirées d'été aux longues soirées d'hiver ou vice-versa, dépêchez-vous : la consultation sur le changement d'heure se termine dimanche, à 23 h 55. Faisant suite à un projet de directive européenne de mettre fin à ces changements saisonniers dans l'Union européenne à l'horizon 2021, cette enquête - prenant la forme d'un court questionnaire anonyme et très simple à remplir - a déjà recueilli l'avis de

670 000 personnes, soit la plus forte participation à une consultation mise en place sur le site de l'Assemblée nationale.

#### **83 % pour la fin du changement d'heure**

Confirmant les chiffres de la consultation publique lancée, l'été dernier, par la Commission européenne (2), 83 % des Français ayant fait la démarche de donner leur avis sont d'accord sur

un point : ils sont favorables à la fin du changement d'heure. Reste maintenant à savoir de quel côté, celui de l'été ou de l'hiver, penchera la balance. Alors qu'une courte majorité était favorable à l'heure d'hiver en début de semaine dernière, la tendance s'est inversée et l'heure d'été vire en tête. Dans quelles proportions ? Difficile de le dire, le cabinet de la députée Sabine Thillaye (LREM), qui pilote cette consultation, préférant garder toute

prudence et éviter de tirer des conclusions hâtives d'un chiffre qui n'est que provisoire. Les résultats définitifs ne seront, en effet, connus que sous « une dizaine de jours », puis analysés avant d'être transmis à la Commission européenne.

À titre indicatif, en restant toute l'année à l'heure d'hiver, le soleil se lèverait, le 20 juin (journée la plus longue), à 5 h 16 à Brest et à 4 h 26 à Strasbourg (au lieu de 6 h 16 et 5 h 26 à l'heure d'été) et se coucherait à 21 h 21 à Brest et à 20 h 23 à Strasbourg (au lieu de 22 h 21 et 21 h 23 à l'heure d'été). En restant toute l'année à l'heure d'été, le soleil se lèverait, le 20 décembre (journée la plus courte), à 10 h 06 à Brest et à 9 h 18 à Strasbourg (au lieu de 9 h 06 et 8 h 18 à l'heure d'hiver) et se coucherait à 18 h 24 à Brest et à 17 h 34 à Strasbourg (au lieu de 17 h 24 et 16 h 34 à l'heure d'hiver).

1. <http://www2.assemblee-nationale.fr/15/autres-commissions/commission-des-affaires-europeennes/secretariat-la-la-une/consultation-en-ligne-sur-la-fin-du-changement-d-heure>

2. 84 % des 4,6 millions d'Européens consultés (taux de participation le plus élevé jamais enregistré par la Commission) se sont déclarés favorables à la fin du changement d'heure.